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SommaireMot du Maire
Je vous souhaite une bonne et heureuse année. Qu’elle vous 

apporte beaucoup de joie et de bonheur.
Une petite rétrospective de 2022 nous montre que de nombreux 
travaux ont été faits.
Construit au milieu des années 50, le réseau d’assainissement 
du haut village s’octroie une nouvelle jeunesse. 70 ans 
de fonctionnement ont grandement altéré la qualité des 
canalisations. Une année de travaux permet une reprise totale, 
en ajoutant un réseau de collecte d’eaux pluviales. Le réseau 
d’adduction d’eau, l’enfouissement des derniers réseaux 
électriques et télécommunication finaliseront ce secteur du 
village pour des décennies. Ces travaux occasionnent beaucoup 
de désagréments pour les riverains, nous les remercions de 
leur patience et de leur bienveillance !
L’école a fait peau neuve, pas seulement visuellement. C’est 
un travail de fond qui a été opéré, au titre de la rénovation 
énergétique totale. Les bâtiments communaux les plus usités 
sont à présent aux normes en vigueur.
 J’ai en ce début d’année une pensée particulière pour Josiane 
Lebègue. Après avoir œuvré à l’éducation de nos enfants en 
tant qu’enseignante et directrice de l’école, Josiane à porté 
l’association foyer rural et permis de maintenir nombre 
d’activités pendant des années. Qu’elle en soit remerciée. 
Tout comme je remercie les associations du village. Il n’est 
pas facile d’être bénévoles, et de tenir à bout de bras les 
activités proposées sur le village. L’animation de la commune 
est grandement entre les mains de ces associations, et nous 
devons nous féliciter de leur investissement.
Mes remerciements vont aussi a ceux qui font vivre et 
administrent le village. Les conseillers municipaux, les 
salariés de la commune œuvrent pour satisfaire à nos 
besoins. Les bénévoles, les bonnes volontés sont également 
présentes. Particulièrement cette année, avec les conditions 
météorologiques difficiles, les membres du comité de 
fleurissement méritent une mise à l’honneur. 
Le village devait s’agrandir avec l’ouverture des zones à bâtir 
inscrites au PLU. Les services de l’État en ont modifié la 
destinée malgré nous. Il est dommage de n’être pas entendu, 
quand les technocrates déterminent des risques d’inondation 
que la connaissance profonde que vous avez du village remet 
en cause. Pot de terre contre pot de fer…
Le Conseil municipal et les employés communaux s’associent 
à moi pour vous souhaiter une belle année 2023, une bonne 
santé, de la joie et de la bonne humeur !

Dominique DELOFFRE
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Equipe 
municipale 

et scolaire

Un point sur l’équipe municipale et scolaire

A la rentrée 2022, beaucoup de choses ont changé 
à l’école : une nouvelle enseignante, Charlène 

Gilbertas est venue prendre les fonctions de directrice 
de l’école. Elle enseigne à la classe des cycles 3 : 
CE2, CM1 et CM2 ; L’équipe d’accueil et d’animation 
périscolaire a évolué, ainsi que l’organisation des 
services ; Les locaux de l’école ont été rénovés pour 
une meilleure performance énergétique.
Lors de la prérentrée, le 31 août 2022, une réunion 
commune a été organisée afin que tout le monde 
puisse se présenter, et afin de rappeler l’importance 
de la collaboration et de la communication entre les 
différents services.
Patrice, notre agent technique travaille régulièrement 
à l’école selon les besoins des enseignantes et les 
demandes de la municipalité. Il a cette année été un 
soutien important dans la gestion des travaux et leur 
finalisation.
Estelle a rejoint l’équipe, elle forme un binôme 
avec Magali pour la prise en charge des enfants au 
périscolaire, sur le temps méridien et à la cantine, 
en tant qu’Atsem à l’école, et pour des tâches 
quotidiennes d’entretien des locaux.
Le poste de cantinière-entretien est depuis plusieurs 
semaines assuré par des agents remplaçants. 
Quand les remplacements se sont avérés difficiles à 
organiser, le service a été assuré en interne, grâce à la 

disponibilité et à la polyvalence des agents.
Jade occupe toujours le poste d’animatrice périscolaire 
et agent administratif. Sous son impulsion, un projet 
de partenariat entre le service périscolaire et l’école 
a vu le jour, financé par la Communauté de Communes 
de la Plaine de l’Ain. Il s’agit d’ateliers de danse 
contemporaine permettant aux enfants de préparer et 
présenter un spectacle à la salle des fêtes du village.
Le service de restauration connaît un grand succès et 
nous en sommes très heureux. Pour le repas de Noël, 
vendredi 16 décembre, 51 enfants étaient inscrits.
Notre secrétaire Solange nous quitte pour d’autres 
horizons professionnels après sept ans de service, 
caractérisé par sa capacité d’organisation, sa 
disponibilité et son efficacité. Elle formera Cécile, sa 
remplaçante, pendant deux mois en janvier et février 
2023.

Jade (agent périscolaire et administratif), Solange (secrétaire) et Cécile (sa remplaçante)
Estelle et Magali (Atsem et service périscolaire), Laurence (cantine et entretien), Patrice (agent technique)
Cécile et Jean-Claude (adjoints en charge du personnel), Dominique (Maire)
Charlène Gilbertas (directrice et enseignante cycle 3), Cécile Tatot (enseignante Cycle 2) et Anne Guillot (enseignante cycle 1)
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Conseil
Municipal
des Jeunes

Lowen, Soen, Julian, Eva, 
Jenny-Line, Méline, Candice, 
Loris, Andrea, Elisa, Luciano

Nous sommes les membres 
du CMJ d’Ambutrix, le conseil municipal 

des jeunes, qui comporte actuellement onze 
membres, des jeunes de 10 à 15 ans, et nous 
sommes motivés pour rendre le village plus 
dynamique. Durant ces prochaines années nous 

souhaitons être davantage présents pour nos projets futurs.
Cette année nous avons organisé une récolte de déchets dans le village le samedi 14 Mai 2022, que 
nous aimerions renouveler l’année prochaine.
Nous avons participé à des réunions sur la biodiversité, et au dernier conseil municipal de l’année 
qui a eu lieu le lundi 12 décembre 2022.
De plus, nous voulons mener à bien des idées que nous avons 
eu au cours de cette année comme la mise en place de soirées 
cinéma grâce à un vidéo-projecteur et des enceintes installés 
à la salle des fêtes.
Nous aimerions partager nos idées au Conseil Municipal 
concernant l’amélioration du city stade vers l’école.

Mon endroit préféré du village

J’aime le parc parce que on y passe du temps,  parce que il y 
a des jeux, des bancs et parce que c’est à côté de l’école. On 

se rejoignait entre copain, plus haut il y a le terrain de basket 
et le buisin. C’est au centre du village, à 5 minutes de chez moi 
à pied et à une minute en vélo !   Lowen

J’aime bien l’arbre des 
lotissement des près 

d’Ambutrix, c’est le chêne qui se trouve dans mon quartier. Je 
retrouve mes copains sous cet arbre pour m’amuser avec eux. Parfois 
nous observons des insects ou jouons autour. Nous ramassons des 
glands, jouons avec ses feuilles et ses branches. L’été nous sommes 
au frais, à l’abri de son ombre. Voila pourquoi j’aime cet endroit. 

Eva

Notre endroit favori est le terrain de foot parce que nous y passons 
nos après-midis de vacances et de week-end ! Loris et Julian

J’aime beaucoup la croix balthazar car c’est un endroit où l on peut 
faire du sport dans le bois comme le vélo la course ou la balade. 
C’est un endroit que j’aime tout particulièrement car on y trouve de 
nombreux oiseaux en plein milieu de la nature.  Andrea

Pourquoi je me suis engagé au CMJ ?

J’aime bien le CMJ par ce qu’on propose des idées de projet (comme prendre soin de la nature), et on 
essaie d’améliorer le village. Je me suis engagé parce que je me sens concerné par la vie du village 

et je veux y participer. Je veux que dans notre village on se sente mieux et qu’il y ait plus de chose a 
faire. Lowen
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Travaux du haut village

Comme déjà partagé en réunion 
publique en Janvier 2021, la station 

d’épuration d’Ambérieu en Bugey, à 
laquelle nous sommes rattachés ne 
fonctionne pas avec les normes imposées.
Trop de volumes d’eau parasites sont envoyés, et le STEASA a été mis en devoir, par les 
instances de l’état, de remédier à ce dysfonctionnement.
Un plan a été proposé, une première étape est la mise en séparatif du haut de notre village.
Cela consiste au remplacement de la canalisation de conduite des eaux usées, et à la création 
d’un réseau de collecte des eaux pluviales, qui seront conduites vers le Buizin.
Le SIERA a complexifié ce chantier et profite de ces travaux pour remplacer ses conduites.
Enfin, la commune a intégré un réseau de collecte des eaux de la Vieille Fontaine, qui se traduit 
par le captage de cette source et la pose de points de branchement destinés à de l’arrosage.

Ces travaux sont réalisés sous la maitrise d’ouvrage du STEASA.

L’appel d’offres fait par le STEASA n’a pas rencontré le succès souhaité, puisqu’un seul 
groupement d’entreprises a répondu. Nous pourrions avoir la satisfaction d’avoir une 
proposition d’entreprises locales, mais la concurrence n’a pu jouer. Cette proposition a été 
validée par la commission d’appel d’offres, au risque, en cette période complexe de maitrise 
des coûts de matériaux, de voir le coût de ce projet impacté d’une augmentation significative 
en cas de relance d’un appel d’offre.

Le planning des travaux a été présenté en réunion publique en Avril 2022, pour un démarrage 
du chantier le 9 mai 2022.

La première phase s’est déroulée du pont 
du Buizin jusqu’au haut de la montée de 
Carrouge. L’entreprise  a pris du retard et 
le chemin sous Fregon a dû être priorisé 
plutôt que la rue des combes.
Puis les travaux de la rue des Combes 
ont démarré.
Tout en assurant un travail de qualité, 
le groupement d’entreprises prend 
régulièrement du retard, ce qui implique 
un suivi mensuel des plannings et une 
revue systématique du cadencement du 
projet.
Les riverains sont fortement mis à 
contribution par des contraintes 
importantes. C’est le prix de la remise en 
état des réseaux construits au milieu des 
années 50 qui redonnera à cette partie 
de la commune une tranquillité pour des 
décennies.

Municipalité
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Rénovation thermique de l’école

Le projet de rénovation énergétique de l’école est terminé.
Le conseil municipal a validé ce projet dont l’intérêt est une économie de consommation 

d’énergie et un meilleur confort quotidien. Ce projet a été mené pour éviter les déperditions 
de chaleur, tout en œuvrant sur les montées en température des bâtiments en période 
d’ensoleillement. Cela a aussi permis une rénovation de l’intérieur et de l’extérieur de l’école et 
de redonner à nos 65 élèves et leurs encadrantes un cadre de travail agréable et confortable.

Le principe était de changer toutes les huisseries, de poser des brises soleil orientables. L’isolation 
a été majoritairement faite par l’extérieur, et partiellement par l’intérieur pour garder le fronton 
historique de l’école. Les toitures ont été isolées aux normes actuelles, ainsi que le toit terrasse 
de la maternelle, ce qui a permis une reprise totale de son étanchéité.
La régulation de chauffage a été changée ainsi que les éclairages qui sont maintenant en totalité 
en LED. Pour redonner un harmonie d’ensemble, la totalité des murs de la cour ont été repeints

Le montant global de l’opération s’élève à près de 430 000€ HT.
Des subventions ont été mobilisées pour financer ce projet qui nous tenait à cœur : L’Etat 
nous a attribué 150 000€ au titre de la dotation de soutien à l’investissement local, le Conseil 
départemental 87 961€ au titre de la dotation territoriale, et la communauté de communes 58 
473€   au titre du fonds de concours. 
La région AURA a validé son engagement financier sur ce projet mais le montant sera déterminé 
lors des sessions de Décembre 2022.
Il restera en début 2023 à mobiliser les Certificats d’Economie d’Energie, CEE, qui devraient couvrir 
ces dépenses à hauteur de 15000€

Les enseignantes et les agents communaux ont été associés à ce projet pour le bien-être et 
le confort de tous. L’ensemble des élus a été mobilisés pour déménager les classes aux fil de 
l’avancement des travaux et pour leur réinstallation. La classe des marsupilamis a occupé 
pendant près de 2 mois l’étage de l’ancienne mairie, en face de l’école.

SIERA et Metolachlore 
En Janvier 2021, L’ANSES, agence 

nationale de la sécurité sanitaire, a 
imposé la recherche de métolachlore 
dans les réseaux d’adduction d’eau. 
Le seuil autorisé était inférieur à 
0.1µg par litre

Les 1ères analyses faites par le SIERA 
ont démontré un seuil de présence 
compris entre 0.15 et 0.20µg par litre 
pour notre commune.

Le syndicat (SIERA) a donc lancé de travaux destinés à diluer les eaux captées sur la commune 
avec celles venant de Vaux en Bugey.

Ces travaux ont été réalisés en Mai 2022, sur la route de Ternant, 
permettant que notre eau de consommation soit sous le seuil 
attendu par l’ANSES.

Depuis Septembre 2022, l’ANSES a remonté ce seuil à 0.9µl. !!

6 7



Aménagement des locaux

2 vidéoprojecteurs fixes ont été acquis : l’un pour la salle du conseil au sein de la mairie ; l’autre 
pour la salle des fêtes, avec micro et toile de projection. Cet outil est mis à disposition, sur 

demande, pour les locataires de la salle des fêtes, et sera un élément intéressant pour les 
associations et la commune pour diversifier les activités proposées.
Le montant total des 2 acquisitions est de 13555€

Cadre de vie 

L’embellissement du transformateur ERDF de l’entrée de village, rue des granges, a 
longtemps fait l’objet de débats, notamment pour avoir un rendu pérenne et à l’abri de 

toute dégradation. 
C’est la société GABASIO, de Meximieux, qui a magnifiquement graffé le transformateur sur 
le thème de la nature, avec des vignes, un clin d’œil au passé viticole d’Ambutrix. Un film 
protecteur anti UV et anti graffiti assure la stabilité de l’œuvre. 
Le coût de l’opération est de 2255€ dont une subvention de 250€ de la part d’ENEDIS.

Des travaux annexes, réalisés par l’agent 
communal, ont complété cette rénovation 
: remplacement des dalles du plafond du 
hall d’entrée et de la cuisine, remplacement 
du chauffe-eau des toilettes de la classe 
du bas, peinture de la salle informatique. 
La bibliothèque sera également repeinte 
prochainement.
En complément, un nouveau tableau a été 
installé dans la classe du haut, un siège 
ergonomique a été acquis pour le confort des 
atsem auprès des plus petits, un vestiaire 
a été mis à disposition pour le personnel, un charriot de ménage ergonomique permet 
désormais aux agents communaux d’assurer le ménage de l’école, un lave-linge a été installé 
au restaurant scolaire. Une nouvelle trottinette fait depuis peu le bonheur des enfants aux 
récréations. 

Le montant total de ces travaux et acquisitions annexes s’élève à 3780€.
La municipalité remercie les agents, les enseignantes ainsi que les propriétaires mitoyens de 
l’école qui ont permis et faciliter la réalisation de ces travaux.
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Formation extincteurs

Le 18 novembre dernier, une information sur l’utilisation d’un extincteur a été dispensée auprès 
du personnel communal, en collaboration avec la mairie de Vaux en Bugey. 

Michel, sapeur-pompier et agent communal de Vaux en Bugey, a informé une douzaine d’agents 
des 2 collectivités. 
Une petite heure d’information appréciée par les agents, en présence de Jean-Claude, qui a 
pu débuter autour d’un café au restaurant scolaire avec la théorie, puis une mise en pratique 
sur des extincteurs réformés. Cette information n’a pas de valeur juridique en soi, mais permet 
néanmoins aux 12 agents présents (6 d’Ambutrix et 5 de Vaux) de mieux anticiper et appréhender 
une éventuelle situation d’urgence.

Formation du personnel communal

En février 2022, les agents communaux ont pu bénéficier d’une formation à la prévention des 
risques liés à l’activité physique. cette formation a pour objectif de permettre au salarié de 

participer à l’amélioration de ses conditions de travail de manière à réduire les risques d’accidents 
de travail ou de maladie professionnelle. 
Elle s’inscrit dans le cadre de l’élaboration du document unique au sein de la commune, recensant 
tous les risques encourus et les actions à mener sur chaque poste de travail.
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CCAS

Cette année encore, le CCAS a été bien sollicité par les 
Butrians :

- Aide à la réalisation de dossiers de demandes de 
subvention pour les travaux d’amélioration de l’habitat 
pour le maintien à domicile.
• Mise en place de portage de repas
• Défense de dossiers de demande d’aide exceptionnelle 

en commission départementale
• Rapprochement et inscriptions aux restos du cœur.
• Et tant d’autres démarches !
Toutes les demandes ont abouti, ou sont en cours 
d’aboutissement. Cela n’a pas été toujours facile, mais 
avec de la persévérance, nous y sommes arrivés.
Bien que la fréquentation se soit affaiblie ou réduite, les 
activités ludiques ont été réalisées, toujours financées en 
grande partie par la conférence des financeurs.

En partenariat avec les associations d’aide à la personne 

Fin du programme PACK GLOBAL 2021-2022 avec 
Vitalité & Gourmandise, Mémoire en jeu, qui 

s’est terminé le 15 mars

ADAPA

Happy Mobil du 21 septembre au 
12 octobre 2022

Pas besoin d’avoir un téléphone 
sophistiqué pour apprendre !

Maison à jouer les 9 novembre et 7 
décembre 2022

Jeu de société avec pour plateau, une 
maison… Tous sont très attentifs à 
la question posée par Carla, notre 
animatrice (pas toujours faciles !).

ADSAtelier nutrition 
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En partenariat avec le CLIC qui 
organise et finance ces activités

La semaine bleue du 3 au 7 octobre avec une ou 
plusieurs activités tous les jours. Sur toutes les 

activités prévues, nous n’avons pu participer qu’à 
deux d’entre elles.  
• Cinéma, le film « Maison de retraite » avec Jamel 

DEBOUZ
• Cours d’Art Floral au Jardin des Senteurs à 

Meximieux.

En partenariat avec le centre social du 
lavoir

Conseiller numérique, financé par l’Etat et la CCPA

La formatrice a pu apporter des connaissances sur 
l’utilisation d’un ordinateur, d’un téléphone et d’une 
tablette en cours collectifs ou individuels.

Nous avons également organisé

• Une collecte pour les restos du cœur d’Ambérieu en 
Bugey

• Un repas partagé le 3 juillet. Journée qui s’est terminée 
par une partie de jeu de boules en salle.

• Deux sorties au CECOF, les 18 mai et 14 décembre 2022 
• Deux concerts

* Un à l’église avec Iphigénie à la Harpe et Cyrielle au 
Violoncelle, le 26 août
* Un à la salle des fêtes avec Cyrielle et son QUATUOR 
AKOS, le 11 septembre

• Après midi récréatif
* Jeu de société
* Préparation de décorations pour le repas des ainés
* Création de bracelets brésiliens

Une belle année qui vient 
de s’écouler. Hélas, nous 

constatons une certaine 
lassitude dans les activités 
proposées et souhaitons pour 
le deuxième semestre 2023 
changer de formule. Pour cela, 
nous avons besoins de vous :

QU’ATTENDEZ-
VOUS DE NOUS ?

Adieu Marie

Tu as été un pilier des activités du 
CCAS.
Tu étais toujours partante pour un 
repas, pour sortir d’Ambutrix et 
découvrir d’autres horizons.
Tu as su nous bousculer et j’espère 
que nous avons répondu à tes attentes.
Tu es partie très vite retrouver 
Nadine.
Tu resteras toujours dans nos cœurs.

Composition
réalisée par Michelle
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LA PAGE SE TOURNE POUR LA BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE

Un peu d’histoire : La bibliothèque municipale a commencé dans l’ancienne mairie. Les premiers 
livres proposés tenaient dans une armoire. Au fil des décennies, la bibliothèque a évolué et 

migré dans le bâtiment de l’école. La directrice de l’époque ayant laissé son logement de fonction, 
la cuisine a été transformée en bibliothèque.
Les collections de livres ont pu être complétées et renouvelées grâce à la subvention municipale qui 
était versée, dans un premier temps au foyer rural d’Ambutrix, puis directement à la bibliothèque 
suite à la création d’une régie. C’était Noëlle qui dénichait beaucoup de livres de tous genres dans 
les farfouilles des alentours et toujours à faible prix. 
Les bénévoles ont été nombreuses à s’occuper des permanences. Différents jours et horaires ont 
été proposés, mais la fréquentation n’a cessé de diminuer. Le jour où les bénévoles étaient sûres 
de voir du monde lors de leur permanence était le vendredi matin, matinée réservée aux classes 
qui ont chacune leur créneau horaire.
Les bénévoles ont essayé d’intéresser la population par des événements mis en place tout au 
long de ces années : bourse aux livres, séance de lecture kamishibaï, animation première page… 

En vain !
LA BILIOTHEQUE FERME AU PUBLIC

Le 1er décembre 2018 nous avons signé une 
convention avec le conseil département afin 

de poursuivre notre collaboration et bénéficier, 
entre autre, du renouvellement gratuit des 
livres.
Cette convention imposait 4 points qui nous 
semblaient réalisables à savoir :
1) Subvention de la mairie de 0,50 € par 
habitant
2) Horaires d’ouverture, a minima de 4 heures 
par semaine
3) Bénévoles qualifié(e)s 
4) Surface réservé à l’usage de la bibliothèque 
25 m2 à minima.

Les points 1 et 4 ont été satisfaits immédiatement. 
Le point 2 a été plus difficile car les heures d’ouverture pour l’école ne comptaient pas dans les  4 
heures. Les bénévoles ont essayé d’élargir la plage horaire mais 4 heures, même partagées entre 
plusieurs, sans voir personne, cela reste démoralisant et démotivant.
Le point 3 : Le département offre des formations de qualification gratuite. Mais ces formations sont 
sur plusieurs jours dans l’année et aucun bénévole, malgré la bonne volonté toujours affichée, n’a 
pu adapter son planning à celui des formations proposées.
Rendons nous à l’évidence, les conditions imposées par le conseil départemental ne sont pas 
réalisables !
De ce fait, et face à la faible fréquentation de la bibliothèque, les bénévoles, après avoir longuement 
réfléchi, ont décidé d’arrêter l’ouverture au public dès la rentrée scolaire 2022. Si vous avez encore 
des livres, merci de les rapporter à la mairie.
La régie de la bibliothèque a été maintenue en sommeil dans un premier temps, puis clôturée.
La bibliothèque va être transformée en BCD (Bibliothèque Centre Documentaire) pour l’école, dès 
janvier 2023. Les livres pour enfants sont conservés et seront remis sur les étagères dès que les 
travaux de rafraichissements prévus par la Mairie seront finis.
Les bénévoles de la bibliothèque ont répondu présents et seront sous l’égide du corps enseignant 
pour aider, ou pour animer des interventions dans la BCD.
Merci à toutes pour ce qu’elles ont fait durant toutes ces années. Et encore merci de poursuivre 
leur bénévolat pour les enfants de la commune.

Bibliothèque
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Nos bénévoles ont été bien occupés en 2022 avec la 
sécheresse qui nous a demandé plus d’entretien 

des massifs. Les alvéoles du Jardin du souvenir au 
cimetière ont été fleuries avec des vivaces Aptenia 
et Delosperma et Patrice a réalisé de nouvelles 
jardinières pour le Pressoir.
Nous tenons à remercier Jocelyne, Marie-Françoise, 
Isabelle, Sylvain, Pierre et Alexandre ainsi que Patrice 
et Jean-Claude pour leur engagement.
Un grand merci aussi à Thi Minh DELMAS pour ces 22 
années au sein du Comité et les nombreuses heures 
passées à embellir notre village.
Belle année 2023 à toutes et tous.

Comité 
communal de 
fleurissement
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Ecole
Les sorties scolaires en fin d’année scolaire 2021 – 2022

Deux classes de l’école : les lutins (classe maternelle) et les alphas ( 
CP CE1 CE2) ont pu bénéficier de 3 animations nature dans l’année 

financées par SR3A.
C’est Bénédicte Gréa animatrice à FNE (France Nature Environnement 
anciennement FRAPNA) qui est intervenue dans nos classes. Les petits 
de maternelle ont découvert les grenouilles puis les animaux qui vivent 
dans le Buizin.
Les CP CE ont étudié la haie près de l’école et la ripisylve (arbres le long 
du ruisseau). Les enfants ont observé la nature : ramasser des végétaux, attraper des petites 
bêtes, créer des maquettes de milieux naturels.

Le 14 juin 
2022, les trois 

classes de l’école 
ont visité le parc 
des oiseaux.
L’école est 
devenue refuge 
LPO (ligue de 
protection des 
oiseaux) et les 
élèves ont étudié 
les oiseaux.

Jeudi, le dernier jour d’école, Hugo Nietto, 
le grand frère de Lucie est venu à l’école 

pour présenter sa passion : la photographie 
animalière. Il a montré aux enfants son 
matériel : appareil photo avec très gros 
objectif et trépied, tenue de camouflage... 
Nous avons découvert ses photos et appris 
à reconnaître chamois, bouquetin, blaireau, 
chat forestier, renard, sanglier et différents 
oiseaux. Il est intervenu chez les Alphas et 
les Marsupilamis et nous avons regardé 
un film documentaire : Zorra et le clan des 
renards.
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Ecole Rentrée des 
classes

2022 – 2023
 

L’ é c o l e 
d’Ambutrix a 

connu une fin d’année scolaire un peu 
mouvementée avec les travaux. En effet, 
la classe des Marsupilamis a déménagé 
la première, elle s’est trouvée juste 
en face de l’école, à l’ancienne mairie. 
La classe des Alphas et la maternelle 
ont pu rester jusqu’à la fin de l’année 
dans leurs classes. Elles ont dû faire 
leurs cartons dès que l’année scolaire 
s’est achevée pour que les travaux se 
poursuivent dans l’école. 
Le chantier s’est terminé tant bien que 
mal la dernière semaine des vacances 
et grâce au soutien de la mairie et des 
parents d’élèves volontaires, les classes 
reprenaient forme.

Plusieurs projets prennent forme 
dès le début de l’année : un projet 
commun avec le cycle 2 et le cycle 3. 
L’école détient le label LPO (Ligue de la 
Protection des Oiseaux), en lien avec les 
apprentissages de l’année dernière, les 
enseignantes (Cécile Tatot et Charlène 
Gilbertas) ont fait appel à Paul Brunet, 
animateur LPO. 
Il est intervenu le mardi 4 octobre pour 
parler aux élèves des chauve-souris. 
Les élèves ont été très intéressés, 
Paul, l’animateur, a su partager plein 
d’activités pour engager les élèves 
dans ce thème. Ils ont découvert son 
alimentation, son anatomie, sa façon 
de chasser, son habitat. Ils ont même 
vu une vidéo d’une naissance.
Paul a installé deux enregistreurs 
d’ultrasons dans la cour, il reviendra en 
novembre pour nous expliquer quelles 
races de chauve-souris viennent à 
l’école durant la nuit. 
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Les enfants ont joué 
au jeu de la chauve-
souris : un enfant 
masqué fait la chauve-
souris et un autre fait 
l’insecte en secouant 
un bocal qui fait du 
bruit. Le but du jeu 
: la chauve-souris 
doit trouver l’insecte 
seulement en utilisant 
l’ouïe.
Le mardi 13 septembre, 
la classe des Alphas 
a eu la chance de 
passer l’après-midi 
avec Audrey Labrot : 
sculptrice animalière.

Elle crée des animaux avec des matériaux recyclés comme des chutes 
de tissu, de papier, des bouchons de liège, des chambres à air, des 
briques alimentaires...
Elle avait apporté plusieurs oeuvres : l’énorme lynx boréal, des rouges 
gorges, une couleuvre, des chauves-souris, une abeille.
Les enfants ont observé les créations et ont essayé de faire la liste des 
matériaux utilisés. 
Ensuite ils ont débuté leur carte réalisée avec des rectangles de carton, 
des pages d’un vieux livre et une brique de lait. Ils ont recouvert le 
plus petit rectangle avec des pages de livre déchirées puis il a fallu 
découper la plume dans le papier argenté des briques.

Pour les maternelles, la rentrée est sportive, les élèves randonnent 
dans leur commune. Ils en profitent pour observer la nature et découvrir 
Ambutrix. Voilà une belle activité physique qui lie environnement et 
biodiversité. Malheureusement, le mauvais temps n’a pas permis à la 
classe de sortir une nouvelle fois juste avant les vacances d’octobre.
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Etat civil

Commémorations

Commémorations du 8 Mai et 11 Novembre

Afin de préparer les commémorations, Andréa, jeune 
butrian membre du CMJ  a eu la chance de pouvoir 

échanger avec deux officiers supérieurs de la Base 
Aérienne 278 d’ambérieu en bugey, le Commandant de 
la BA 278 et directeur de l’AIA-AB ainsi que le Lieutenant 
Colonel, Chef du centre de Service Militaire Volontaire sur 
la BA 278. Il a pu préparer et partager avec les butrians 
présents, un texte en mémoire des morts pour la France.

Mariages, félicitations à

  MILLERET Jean-François et LEMONNIER Bénédicte  
Marie-Christine Gaëlle Patricia, le 22 février
   CASADO Philippe Marcel Jacques et GAILLARDET 
Françoise Jeannine, le 19 mars
   LYARD Arnaud, Michel et BACHELLERIE Sandra, 
Roberte, Joëlle, le 25 juin
   SEURRE Stéphane Claude Jean et FRÉNAIS 
Laurence Emmanuelle Sandra, le 25 juin
   MASSART Vincent et PERRET Cécile, le 27 août

Décès, nos peines à

 HASELHOFF     Philippe, Christian    15 janvier
 PONTAROLLO    Jean, Claude, Vincent    05 février
 MESTDAGH    Josiane, Jeanne, Renée   07 avril
 DI PERNA    Paul, Jules    09 avril
 GOLETTO     Christiane, Marie-Louise  17 juillet
 BERMEJO ALVAREZ  Alvaro     28 août
 VERGERPION     Marie, Lucienne   01 novembre
      veuve DUPORT

Naissances, bienvenue à

 HONORE  Nino, André, Paul  21 janvier
 VARREL  Lola, Colette  02 juin
 DELOFFRE  Norah   17 juin
 PERRIN   Robyne   24 juillet
 BELLER  Guillaume, François,  08 novembre
   Bruno
 ZANON   Sacha, Anthony, Vincent 17 novembre

Veuillez nous excuser si une erreur s’est glissée dans cette rubrique, elle  est établie selon les actes réalisés en mairie (mariage) et adressés par 
d’autres mairies (pour les naissances et les transcriptions de décès).
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Sou 
des écoles

L'assemblée générale du 16 septembre 
2022 a permis de recruter de nouveaux 

membres et de constituer un nouveau 
bureau pour l’année 2022-2023 :

• Président Sébastien RIPERT
• Vice- président Loïc ROBERT 
• Trésorier HONORE Vivien
• Vice trésorière Christine MARGUERITAIN
• Secrétaire Séverine DAVAIN
• Vice- secrétaire Fabien LECUYER
• Et 14 membres actifs !

Le sou des écoles a pu organiser plusieurs 
manifestations

• Vente de brioches
• Vente de fromages
• Vente de galettes
• Kermesse
Le contexte sanitaire nous a contraint d’annuler 
le concours de belote.

Dates à retenir pour 2023

• Dimanche 29 janvier : concours de belote 
coinchée

• Vendredi 24 février : vente de fromages
• Samedi 13 mai : vente de galettes
• Vendredi 30 juin : Kermesse

Grâce à l’implication des parents, soit par la cotisation, en participant aux ventes, en tant que bénévoles 
ou pour aider à la préparation de ces manifestations, le Sou des écoles offre des opportunités aux 

élèves de l’école d’Ambutrix. Nous remercions donc tous les parents pour leur aide et leur participation 
ainsi que la société de chasse et la mairie sans qui nos manifestations ne pourraient avoir lieu.

Contact : soudesecolesambutrix@gmail.com

Les différentes manifestations nous ont 
permis de financer différents projets

• Une animation sur la décomposition des 
feuilles mortes et le compost

• 2 cages de football, des jeux de sociétés, 
du matériel de gymnastique, des ballons et 
des livres CD à écouter

• Don de 5 ordinateurs portables et 1 
ordinateur fixe

• Des calculatrices pour les CM2
• Une sortie au parc des oiseaux et le 

transport pour toute l’école
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Conscrits

En 2022, les conscrits d’Ambutrix ont été très heureux de vous retrouver. Cette année, nous avons, 
enfin pu vous proposer nos trois manifestations.

Même si le pass vaccinal était requis pour la buvette de la tartiflette, nous remercions les butrians qui 
ont joué le jeu.
Pour la pétanque de juillet et pour la vogue, nous avons pu enfin vous accueillir sans mesures sanitaires. 
Cette année bas-les masques. La fête n’en a été que plus belle. Vous avez encore répondu présents à 
notre appel à la fête. MERCI MERCI MERCI !!!!
Nous vous remercions du soutien que vous nous apportez à chacune de nos manifestations.
2023 arrive et les festivités vont reprendre de plus belle !
Le premier objectif est fixé au SAMEDI 18 FÉVRIER 2023 avec la traditionnelle tartiflette cuite au four. 
Le second rendez-vous est fixé au SAMEDI 1er JUILLET avec le concours de pétanque pour ouvrir l’été. 
Enfin dernier rendez-vous de 2023 et sans doute le plus attendu : la vogue annuelle qui se déroulera 
du 1er au 4 Septembre inclus.

Cette année, ce sont les 2006 qui sont appelés à rejoindre notre équipe de fêtards !!!
Vous recevrez bientôt votre convocation dans votre boite aux lettres. Si vous ne la recevez pas, 
contactez-nous à l’adresse suivante : conscrits.ambutrix@outlook.fr 

LES CONSCRITS D’AMBUTRIX VOUS SOUHAITENT UNE BONNE ANNÉE 2023, REMPLIE DE JOIE, DE FÊTE, 
D’AMOUR ET D’AMITIÉ.

N’oubliez jamais, LA VIE EST UNE FÊTE !!

Nous sommes heureux de démarrer cette année 2023 avec 
trois nouveaux membres au sein de notre bureau :
Élodie CHERPAZ, Kélian GENEVRIER et Lucas WODEY

Président : Mathis CABASSUT
Vice-Président : Clément LERICHEUX

Trésorier : Lucas WODEY
Vice Trésorier : Kélian GENEVRIER

Secrétaire : Benoit BEAUDET
Vice-Secrétaire : Élodie CHERPAZ
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Foyer ruralEn septembre 2021, les 
activités du Foyer Rural 

ont repris de plus belle avec 89 
adhérents. 

Les activités en place ont encore 
été perturbées par la crise 
sanitaire jusque début 2022.
Les cours de pilâtes et de yoga se 
déroulaient avec le pass vaccinal. 
Le théâtre adulte emmené par la 

troupe des Joyeux Carrougiens n’a pu se produire sur scène qu’une seule fois. 
Les jeunes Carrougiens ont pu se retrouver quelques mois avant la mise en 
pause de l’activité suite à l’état de santé de Josiane. L’atelier cuisine s’est réuni 
une unique fois, fin juin, pour célébrer l’été.
Comme chaque année, l’association a organisé plusieurs soirées le samedi soir à la salle des fêtes.
En Octobre 2021, la troupe d’improvisation de Pérouges, les VIP se sont produits sur la scène d’Ambutrix. En 
novembre, le groupe les Brassicoles était présent pour une hommage à Georges Brassens.
La crise sanitaire a ensuite stoppé la saison des soirées pendant quelques mois.
La première soirée à reprendre s’est déroulée en avril 2022. Malheureusement cette soirée n’avait pas 
l’ambiance habituelle. En effet, cette saison du Foyer Rural a été marquée le 7 avril 2022 par la disparition 
de Josiane Lebègue, présidente en exercice de l’association. Les Joyeux Carrougiens ont donc joué leur pièce 
TOC-TOC, une unique fois, le samedi 29 avril, lors d’une soirée 
hommage, où même les enfants qui ont travaillé avec Josiane 
ont joué une pièce en première partie des adultes.
En mai les NOT’EN BULLES de l’association Musicalia ont

À VOS AGENDAS
La pièce ÉLISE ET MOI de Viviane Tardivel
• PÉROUGES - Samedi 25 Février 2023
• AMBUTRIX - Samedis 4 et 11 Mars 2023
• RIGNIEU LE DÉSERT - Samedi 25 Mars 2023
• DOMPIERRE - Samedi 8 Avril (à confirmer)

AUTRES ÉVÉNEMENTS
• Samedi 29 Avril 2023 - Soirée Karaoké
• Samedi 3 Juin 2023 - Spectacle de théâtre 
avec les jeunes Carrougiens
• Dimanche 12 Novembre 2023 - Spectacle 
« Des chansons plein la tête »

Un nouveau bureau a été élu en 
septembre lors de l’assemblée générale 
de l’association :
PRÉSIDENT : Patrice VOIRET
VICE-PRÉSIDENT : Benoit BEAUDET
TRÉSORIÈRE : Françoise THOMAS
VICE-TRÉSORIÈRE : Carole BALDI
SECRÉTAIRE : Hélène BROUSSE
VICE-SECRÉTAIRE : Geneviève FOURNIER

Mail : foyerrural.ambutrix@gmail.com
Tel : 06.33.30.92.08

Le Foyer Rural pleure ses drôles 
de dames.

Cette année 2022 a été marquée par 
la disparition de deux femmes qui 
ont apporté leur pierre à l’édifice 
qu’est le Foyer Rural d’Ambutrix.
Secrétaire depuis 2005 au sein 
du Foyer Rural, Josiane Lebègue 
s’est fortement investie au sein de 
l’association lorsque l’heure de la 
retraite a sonné. En 2009, elle prend 
la présidence de l’association et 
de nombreuses activités sont alors 

mises en place : atelier cuisine, section patrimoine, Pilates, les 
balades, Yoga, mais surtout le théâtre avec les enfants, activité 
qu’elle a crée.
Josiane s’est investie à 200% auprès des plus jeunes pour les 
aider à monter sur scène au moins une fois dans l’année. Elle avait 
également, toujours un oeil avisé sur les pièces sélectionnées 
pour la tournée de la troupe adulte, Les Joyeux Carrougiens. Le 
rideau est tombé une dernière fois le 7 Avril. Josiane, pour toutes 
ces années d’investissement, le Foyer Rural te dit MERCI.
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Foyer rural présenté la vivaldingue des 
saisons. Enfin, en juin et pour 
la première fois, une soirée 
karaoké a été organisée et a 
connu son petit succès.
Après une pause estivale bien 
méritée l’association s’est 
retrouvée pour les inscriptions 
2022-2023. Cette année, l’association propose toujours l’activité Théâtre 
Adultes qui présentera la pièce ÉLISE ET MOI de Viviane Tardivel.
Les groupes théâtre enfants et ados ont été scindés cette année. Tatiana 
Hibon et Patrick Paccallet, reprennent respectivement le flambeau laissé 
par Josiane Lebègue : Tatiana s’occupe des enfants et Patrick des ados.
Cette année si l’activité Pilâtes continue avec 21 adhérents, un record, 
l’activité yoga a été annulée faute d’un accord trouvé avec la prof qui exerce 

également à Vaux-en-Bugey.
L’activité cuisine à partager a repris dès septembre. Les cuisinières se sont déjà réunies deux fois autour des 
fourneaux et ce n’est pas terminé.
Le patrimoine se réunit toujours un mercredi sur deux et travaille sur différents projets, dont la page 
historique du bulletin municipal.
Une nouvelle activité a été mise en place cette année : un cours de langue des signes hebdomadaire. 
Chaque mercredi soir, douze personnes se réunissent autour de Marine, pour apprendre à signer. Une bonne 
ambiance et une belle cohésion de groupe se fait ressentir.
Du côté des soirées du samedi soir, le Foyer Rural a innové en organisant en octobre une soirée autour des 
chansons humoristiques avec un repas bugiste. Un beau succès avec environ 80 personnes présentes. En 
Novembre, l’association vous a invité à découvrir la musique bluegrass autour du groupe BLUE GRACE LAND.

L’association Foyer 
Rural vous souhaite 
de belles fêtes de fin 
d’année et espère 
vous rencontrer 
nombreux lors de 
ses évènements 
pour partager un 
moment convivial, 
amical et solidaire.

La troupe des Joyeux Carrougiens vient de perdre l’une de ses anciennes actrices.
Après Nadine en septembre 2021, qui en fût pendant des années l’un des piliers, c’est 

Marie, sa maman, qui vient de nous quitter. Marie qui aura joué de 1955 à 1966 dans “Ces 
dames au chapeau vert”, “Treize à table” ou encore “Eugénie Grandet” pour ne citer que 
quelques pièces. Même après s’être arrêtée, elle ne manquait aucune représentation.
Marie a été un membre actif du Foyer Rural d’Ambutrix, très présente lors de toutes les 
manifestations : les kermesses, les soirées variétés et tant d’autres.Marie se sera aussi 
impliquée dans la vie de la commune. Elle sera conseillère municipale pendant deux 
mandats de 1983 à 1995. Et là encore, très active par exemple au sein du CCAS.
Nous avions évoqué avec elle le 70è anniversaire des Joyeux Carrougiens qui aura lieu en 
2024.Avec son départ, c’est encore un peu de notre mémoire théâtrale qui s’en va.
Au revoir Marie, les Carrougiens ne t’oublieront pas.
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Quelques nouvelles de la saison qui commence 

Nous repartons avec de nouveaux objectifs.
Notre fierté cette année, grâce à nos bénévoles, 
c’est d’avoir su repartir avec une équipe féminine 
et une équipe U18.
Cette saison nous avons une équipe dans chaque 
catégorie des U7 aux vétérans. Nous sommes sur 
un effectif de plus de 210 licenciés.
Les entrainements ont repris dès  Août-

Septembre, nous avons commencé à St Denis 
en Bugey puis nous basculerons sur Ambutrix et 
Château Gaillard dès les vacances de la toussaint.
Notre objectif aussi est de faire des matches ou 
des plateaux de jeunes sur le site de Château 
Gaillard. Nous y travaillons.
Depuis septembre, le SDACFC a recruté 2 nouveaux 
emplois civiques Quentin et Keryan
Ci-dessous les photos de nos féminines et de nos 
U18.

Saint-Denis Ambutrix
Château Football Club

La saison 2021-2022 a pu avoir lieu dans son intégralité malgré la pandémie et les conséquences. 
Ainsi, la saison footballistique s’est achevé en juin 2022.

Aux niveaux licenciés, le club a maintenu un effectif de 200 licenciés.
En 2021-2022, il y avait des équipes en U7-U9-U11-U13-U15-Séniors et vétérans.
Toutes nos équipes ont pu jouer dans leur niveau.
Nous avons pu faire nos manifestations comme les paellas, les lotos, la journée du sport adapté, un 
tournoi U15.

Au terme de cette année 2022 l’ensemble des membres 
du SDACFC remercie tous les partenaires, bénévoles et 

amis du club ainsi que les municipalités de St Denis en 
Bugey, Ambutrix et Château Gaillard

Si vous souhaitez des renseignements sur le SDAFC, visitez 
notre site http://sdafc.footeo.com ou notre page Facebook 
SDAFC officiel.

Et, en attendant, à très bientôt sur 
les stades chaque  semaine …

Nos manifestations passées et à venir

• Illuminations du 8 décembre 2022 à Saint Denis en 
Bugey.

• Goûter de Noël le 17 décembre 2022 à Château 
Gaillard

• Loto le vendredi 30 décembre 2022 à St Vulbas.
• Paëlla lors du marché aux fleurs à Saint-Denis en 

2023 le 06 mai 2023.
• Journée du Sport adapté le jeudi 25 mai 2023
• Assemblée générale en juin 2023 au stade de St 

Denis en Bugey
• Loto en août 2023
• Tournoi des vétérans en septembre 2023
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Même si la crise sanitaire n’est pas encore dernière nous, l’année 2022 est celle du retour des 
activités, avec de belles sorties, une magnifique nationale à Saint Dizier en Haute Marne, 

quelques ateliers mécaniques et toujours dans la bonne humeur, la rigolade et le bon esprit. Les 
adhérents du BBDDeuch ont participé à 9 sorties organisées par des membres de l’association et à 
7 sorties organisées par d’autres clubs de la région. Hiver comme été, les 2CV sont de sortie. Cette 
année la météo a été très clémente, avec un beau soleil mais aussi un peu de neige. Le Jura, la 
Dombes, le Vercors, les Vosges, la Suisse et bien entendu comme chaque année, le grand Colombier 
furent de superbes sorties.
Cette année, nous avons eu le plaisir de sortir nos véhicules pour la bonne cause. En effet, une 
dizaine de 2CV et leur chauffeur ont pu partager de bons souvenirs avec les résidents de la maison 
de retraite Claires Fontaines de Saint Vulbas. 
La 11ème escapade du BBDDeuch a eu lieu comme chaque année, le 1er week-end de juillet. Encore 
une excellente année avec près de 50 véhicules qui ont pu se retrouver au stade d’Ambutrix avec 
l’aide de la municipalité et du football club de Saint Denis Ambutrix. Au menu, une belle balade 
au roadbook dans le Bugey, une balade entre Vertrieu et Ambutrix, un excellent repas suivi d’un 
superbe concert, des jeux et une magnifique ambiance.
Toujours en progression, l’association compte actuellement 104 adhérents. Signe d’un engouement 
pour la 2CV et ses dérivées.

BBDDeuch’

Mail : bbddeuche@wanadoo.fr  - Site internet : https://www.bbddeuch.com
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Chasse

Le bureau a été réorganisé suite à plusieurs 
démissions de membres, afin d’assurer le bon 

fonctionnement et la pérennité de l’association. 

La vente de boudins et cochonnailles du 19 
novembre a une nouvelle fois été une réussite !
Nous tenons à remercier les clients qui sont 
toujours nombreux, les membres de l’association 
qui ont gardé l’esprit associatif ainsi que toutes les 
personnes qui viennent nous aider à chaque fois 
que la société en a besoin.

Bureau

Président : Belotti Jean-Paul
06.71.86.79.38 - belottijpaul@gmail.com

Vice Président : Jobez Jean-Claude
06.75.67.65.24 - jean-claude.jobez@wanadoo.fr

Trésorier - secrétaire : Canet Patrick
06.83.23.48.71 - canet.patrick2@orange.fr

Accesseurs : Beaudet Jean-Luc et Gonguet Frédéric

Garde Particulier : Stellet Jean-Paul 06.70.91.47.31

La société de Chasse "L'Avenir" 
vous souhaite une belle et 

heureuse année 2023 !

Manifestations à venir

• 18 mars à la place du 04 
février

 Boudins et cochonnailles

• 17 juin 2023
 Repas d’été - Cuisse de 
bœuf et gratin dauphinois

• 25 novembre2023
 Boudins et cochonnailles

Des membres du bureau, fidèles au poste depuis 1994, et plus pour certains !

Depuis le mois d’avril 2022, j’ai la chance d’être 
le correspondant local de presse pour le 

JOURNAL BUGEY CÔTIÈRE. Mais qu’est-ce qu’un 
responsable local de presse ?
Connu sous le sigle CLP, il est chargé de rendre 
compte de l’actualité d’une zone géographique 
qu’il couvre pour un journal, pour une station de radio ou encore pour une chaîne de télévision. Contrairement à 
un journaliste, il n’a pas forcément suivi des études de journalismes et ne possède pas de carte de presse. Dans 
le cadre de la presse régionale, le correspondant doit couvrir l’actualité d’un secteur donné. Par exemple, je dois 
couvrir les communes d’Ambutrix et de Vaux-en-Bugey.
Le CLP doit rédiger, généralement, des articles sur des sujets locaux mais il peut avoir pour mission de réaliser 
des interviews ou encore des portraits. Il est libre du choix des sujets sur lesquels il rédige un papier. Pour 
information, en France, l’activité de correspondant local de presse est exercé à titre  accessoire par rapport à une 
autre activité professionnelle. Autrement dit, ce n’est pas un métier à proprement parlé. De manière générale, le 
CLP est rémunéré à la pige, c’est à dire au nombre d’articles rédigés dans le mois. Cette rémunération est établie 
par un barème propre à chaque entreprise.
Le journal paraît tous les jeudis. Si vous souhaitez qu’un article paraisse, ou que je vienne couvrir votre événement, 
merci de me contacter en amont. Je rends mes articles chaque lundi à 13h.

Benoit Baudet

Correspondant 
presse
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Environnement
et biodivesité 

Soirée thématique sur la gestion forestière

Vendredi 25 novembre à 19h00, s’est tenue à la salle des fêtes une soirée de 
présentation et d’échanges autour de la gestion forestière. Cette soirée 

était ouverte à toutes et tous, et des invitations ciblées avaient été envoyées à 
une soixantaine de propriétaires forestiers, particulièrement concernés par la thématique. Une 
vingtaine de personnes étaient présentes.
La municipalité avait invité M.Bouvard, président de Fransylva, syndicat des propriétaires forestiers 
de l’Ain, et Mme Jabouille, ingénieure Ain-Isère au CRPF centre régional de la propriété forestière. 
Elle a fait une présentation très précise et très complète sur la forêt en France et dans notre 
région, sur la filière bois et sur les différentes façons possibles de gérer et d’entretenir les forêts.
Le problème du morcellement et de la très petite taille des parcelles fait obstacle à des formes 
de mises en valeur durables qui pourraient être aidées par des financements départementaux 
notamment.
Malgré ces obstacles, des possibilités, des idées, des sujets de 
réflexions ont été soulevés au cours de la soirée, qui seront développés 
et approfondis par la municipalité, afin notamment de veiller à la 
meilleure mise en valeur possible de notre patrimoine naturel, tout en 
garantissant sa préservation.

Marathon de la biodiversité

Le projet de marathon de la biodiversité avance ! Cet hiver, les plantations 
seront mises en œuvre sur le domaine de la pension pour chevaux de la 

Mure et le long du terrain de foot, sur une parcelle communale.

D’autres phases de ce projet pourraient voir le jour 
mais leur finalisation est complexe car elles impliquent 
de mettre d’accord les propriétaires, les exploitants, 
la commune et la communauté de communes. La 
municipalité souhaiterait notamment réhabiliter 
certaines zones humides du côté de la forêt de Biolay, 
afin qu’elles retrouvent un aspect de mare, et puissent 
être en eau la plus grande partie de l’année et ainsi 
représenter un point d’eau pour les animaux.
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Périscolaire

Cette année 2022 de périscolaire-cantine à Ambutrix a encore été 
pleine d’activités, d’animation et de partage avec les enfants. 

Après les vacances de noël nous avions débuter avec les JO d’hiver 
en réalisant les anneaux de couleurs ainsi que des coloriages pour 
découvrir chaque sport qui participe aux JO d’hiver. Cela nous a inspiré 
l’organisation des JO de la grenouille ! Qu’est-ce que c’est ?? Et bien 
il y avait plusieurs épreuves avec des grenouilles en papier ! Saut en 
hauteur, saut en longueur et course ! Bravo à toutes les équipes ! Nous 
en avons profité pour faire le carnaval ce même jour, on a pu croiser 
des spider man, des princesses, des sorciers, des licornes, …
En mars, nous avons cette année fêté la St Patrick ! Et non pas de 
bières pour les enfants … mais nous avons essayé de capturer un petit 
leprechaun, petit lutin irlandais très attiré par l’or. Nous avons alors 
réalisé un piège avec tout ce qu’il faut pour avoir la chance d’en piéger 
un : Arc-en-ciel, pièces d’or, trèfles, des objets de couleur verte. Nous 
avons alors eu la visite d’un petit lutin qui a perdu son chapeau et 
laissé des traces de petits pieds, mais nous ne l’avons pas attrapé ! 
Passage obligatoire des poissons d’avril avec pour objectif que les 
enfants partent avec un poisson des animatrices dans le dos et 
inversement ! A la cantine nous avons pu profiter d’une semaine de 
menus avec chaque jour un pays différent dans nos assiettes, nous 
avons découvert chaque pays avec un quizz par jour. A Pâques, nous 
avons enfin pu faire notre chasse aux œufs ! Puisque l’année dernière, 
le covid nous en avait empêchés. Les enfants avaient décoré des 
œufs en plastique qu’ils ont dû chercher par équipe dans le parc de 
la commune, aidés par des parents venus nous pour cette animation, 
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merci à eux ! 
Jade est ensuite parti en congés maternité pour se reposer et 
préparer l’arrivée de bébé, bienvenue à Norah ! Patricia a été épaulée 
par Sylvie en remplacement, au programme : fête des pères, fête des 
mères, fête de la musique avec l’intervention de Cyrielle GONIN pour 
présenter le violoncelle aux enfants, animation très appréciée ! 
La fin de l’année scolaire a sonné, c’est parti pour les grandes vacances. 
Rentrée 2022-2023 pleine de nouveauté ! Entre réorganisation et 
nouveau personnel, c’est un début d’année mouvementé ! Bienvenue 
à Estelle, animatrice et ATSEM, et Magali qui vient également en 
renfort au périscolaire du matin et à la cantine, et garde son rôle 
principal d’ATSEM le matin. 
Nous avons débuté l’année par la réalisation de notre arbre 
trombinoscope pour apprendre à connaître les enfants et rendre le 
hall plus chaleureux. Menu Mario à la cantine, petites animations 
pendant le repas.. Puis est arrivée l’automne et ses jolies feuilles 
colorées avec lesquelles nous avons pu réaliser des petits cadres, 
et ça y est c’est déjà halloween ! Soirée déguisée et bonbons pour 
l’occasion, test de la momie papier toilettes un peu raté mais très 
rigolo ! 
Enfin vient la douce période de noël, nous avons réalisé des décorations 
de tables pour le repas des aînés le dimanche 4 décembre, et une 
animation dessins animés comme au cinéma, avec chocolat chaud 
et chamallows a été organisée pour les enfants ! Un lutin s’est 
aussi invité pour faire des bêtises … 

Service
périscolaire  /  

restaurant
scolaire

Téléphone : 
06.44.14.70.19

Mail : 
enfance.ambutrix@

orange.fr

Démarches pour 
l’inscription sur le 

site internet26 27



Le Buizin naît sur la commune 
de Souclin, sur les hauteurs 

du hameau de Fay. Il n’a pas 
vraiment d’affluents, si ce n’est un 
petit écoulement en provenance 
de la chapelle de Nièvre à Vaux-
en-Bugey, et quelques sources. 
Il traverse quatre communes : Souclin, Vaux-en-Bugey, Ambutrix et Saint-
Denis-en-Bugey. Son linéaire est de l’ordre de 13 kilomètres, avec des 
situations très contrastées, notamment : le secteur des cascades du Buizin, 
relativement préservé ; un secteur très anthropisé entre Vaux et St-Denis. 
A la sortie de Vaux-en-Bugey, le Buizin a été canalisé et dévié de son cours 
naturel il y a plusieurs siècles. Alors que naturellement le Buizin traversait 
la commune de Lagnieu avant de se jeter dans le Rhône, il rejoint à présent 
l’Albarine par un écoulement souterrain. Un écoulement secondaire part 
en direction de l’ouest, il passe sous la Départementale 1075 avant de 
rejoindre un passage busé qui se jette lui aussi dans l’Albarine.
Pendant très longtemps, le Buizin n’avait pas d’exutoire, il ne rejoignait pas 
de cours d’eau. Il allait se perdre dans ce qui était appelé les pertes du 
Buizin, sur la commune d’Ambutrix.

Le Buizin

Classification piscicole

Le Buizin est classé en première catégorie piscicole. Il s’agit d’un 
classement juridique des cours d’eau, canaux et plan d’eau, en 

fonction des groupes de poissons dominants. Concernant le Buizin il 
s’agit principalement de salmonidés, le plus souvent la truite fario. Dans 
la pratique, cette classification implique qu’il faut éviter au maximum de 
faire des travaux dans un cours d’eau « 1ère catégorie piscicole » du 1er 
novembre au 31 mars.  Cette période correspond, de manière assez large, 
à la période de reproduction et d’émergence des juvéniles. C’est donc une 
période sensible. Cela dit, selon les enjeux (risque de débordement dans 
des lieux habités ; situation d’urgence), des interventions peuvent être 
autorisées.

Sécheresse

Cette année, la période de sécheresse a été particulièrement intense et prolongée. à la date du 
22/07/2022, Météo France indiquait que sur l’Ain, l’indice d’humidité des sols n’avait jamais été aussi 

bas depuis 1958 !
Sur la période 01 mars 2022 - 30 août 2022, les 
précipitations enregistrées à Ambérieu-en-Bugey 
sont de 332,1 mm (sur la même période en 2003, 
célèbre année de la canicule, c’était 333,7 mm).

Sauvetage des poissons

Une opération de sauvetage des poissons a été réalisées pendant la 
période de sécheresse où l’étiage était très faible, par l’intermédiaire 

de la fédération de pêche. 80 kg de poissons, dont une soixantaine de 
truites, ont été sauvés, et relâchés dans l’ancien cours du Buizin à St Sorlin, 
près du Rhône.
Une précédente opération de ce genre avait été réalisée en 2003.

Période (2022) Niveau de seuil (arrêté sécheresse)
Du 20 juin au 12 juillet Vigilance
Du 13 juillet au 3 août Alerte
Du 4 août au 10 août Alerte renforcée

Du 11 août au 11 octobre Crise
Du 12 octobre au 27 octobre Alerte renforcée

Depuis le 28 octobre Levée des restrictions
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Pompage, réglementation et règles de bon sens

Lorsque les apports phréatiques d’hiver sont corrects, le Buizin peut soutenir du pompage pour les jardins, 
mais en cas d’apport trop restreint les pompages sont dangereux pour la vie piscicole. Durant l’été 2022, 

le Buizin s’est retrouvé trois ou quatre fois à sec, ce qui est très rare. Ces journées d’assèchement sont dues 
à une sécheresse intense mais aussi aux pompages réalisés malgré les restrictions imposées par les seuils 
d’alerte. Entre Vaux-Févroux et St-Denis en Bugey, on dénombre plus de 90 points de pompage.
Rappelons d’une part que ces pompages sont soumis à autorisation, mais surtout que, s’il semble tout à fait 
naturel et souhaitable d’utiliser l’eau de la rivière pour arroser un potager ou donner à boire à des animaux, 
il convient d’être raisonnable et de pomper quand l’étiage est suffisant. Il semble également raisonnable 
de ne pas utiliser l’eau du Buizin pour des usages superflus (nettoyage), surtout dans la période estivale. 
Cette année, l’OFB (office français de la biodversité) s’est déplacé plusieurs fois pour veiller au respect des 
restrictions d’eau et demander aux riverains de débrancher leur pompe.

Plan de prévention des risques

Etude d’aléas inondation, ruissellement et mouvements de terrain.
En juin 2020, la Préfecture a demandé à la Direction Départementale des Territoires (DDT) une étude 

d’aléas inondation, ruissellement et mouvements de terrain liés au Buizin . Cette étude a pour vocation 
principale de déterminer les risques associés aux débordements du Buizin et de définir l’ensemble du 
territoire par zone d’aléas.
Un cabinet a été mandaté par la DDT pour mener cette étude. Le premier retour a été présenté aux 3 
communes riveraines du Buizin (Vaux en Bugey, Ambutrix et Saint Denis en Bugey), le 31 mai 2021. Les 
références de base sont les suivantes : le débit décennal est annoncé à 6m³s, et la crue centennale, celle 
qui détermine la carte d’aléas, à 15m³/s. Interrogé sur ces références, le cabinet d’études évoque le débit 
des inondations de mai 2021 à 8m³/s.
Ce résultat est catastrophique pour notre commune. Les zones AU1 situées 
aux Corrées, derrière la mairie, définies en tant que parcelles urbanisables 
ne pourront plus l’être, tout comme les terrains situés à Ternant, le long des 
berges du Buizin. Cette étude va jusqu’à impacter des terrains aux Gaillot, 
aux abords du terrain de football.
Ces scenarii sont très difficilement compréhensibles, et ne sont absolument 
pas basés sur du vécu. Aussi la municipalité a demandé à la DDT de revoir 
la classification proposée au Gaillot et aux Corrées. La DDT a accepté de 
minorer le niveau d’impact au Gaillot mais maintient, à ce jour, les risques 
proposés aux Corrées, dans le cadre d’une crue centennale.
Un porté a connaissance a été délivré par la Préfecture en Avril 2022, et 
énumère, en fonction du classement d’un terrain, les obligations de 
protection pour les constructions et les extensions de biens.
La réunion publique du mois de juin 2022 a mis en évidence les 
incompréhensions des résidents des 3 communes, devant ces projections 
de catastrophes, qui, de mémoire de Butrians, ne sont jamais apparues à 
un tel degré
La décision d’aller vers l’écriture d’un Plan de Prevention des Risques 
naturels, (PPRN) appartient désormais à l’état et à ce jour aucune remontée 
n’a été faite pour transposer le porté à connaissance en PPRN.

Entretien des berges et travaux prévus par le SR3A

Courant hiver 2022-2023 : Entretien entre le pont de Villette de Vaux-en-
Bugey et la passerelle en bois après le pont de Ternant. Les travaux vont 

essentiellement consister à supprimer les gros ronciers qui perturbent le 
bon écoulement de l’eau et accentuent l’érosion de la berge et du chemin 
communal ;
En avril 2023 : Toujours entre le pont de Villette et le pont de Ternant 
: un reprofilage des atterrissements qui perturbent le bon écoulement 
de l’eau et un curage localisé en aval du pont de Villette où les relevés 
topographiques indiquent un exhaussement du lit d’environ 40 cm.
Le curage sous le pont a été effectué le 23 décembre 2022;
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La fratrie des nageurs

La natation est un sport très exigeant qui 
demande énormément d’investissement 

personnel et de temps. Elle fait mûrir les jeunes 
et leur apprend à s’organiser entre l’école 
et le sport. Beaucoup d’entre eux arrêteront 
en grandissant. Mais pour nous, la passion 
l’emporte !

C’est en 2012 que Matt débute 
la natation au sein du club 
Ambérieu natation. Il progresse 
rapidement et intègre le 
groupe compétition en 2015. 
Au fur et à mesure des années, 
il évolue pour atteindre un 
niveau régional et certaines 
compétitions nationales. Il a une 
trentaine de médailles, toutes 
compétitions confondues, et 
plusieurs coupes remportées 
en équipe avec son club. 
Aujourd’hui, il est en première au Lycée de la Plaine de l’Ain dans une 
classe de section sport, qui lui permet de mieux gérer sa scolarité et ses 
nombreuses heures d’entrainements hebdomadaires. Il a 5 séances de 2 
heures par semaine et 2 séances de musculations ainsi que 2 ou 3 weekends 
de compétions par mois. Il participe également à des stages pendant les 
vacances scolaires.

Scott et Miley ont grandi avec la natation. Depuis leur plus jeune âge, ils 
ont accompagné leur grand frère au bord des bassins. Ils ont commencé la 
natation à 4 ans en évoluant rapidement. 
Scott débute sa troisième année au sein du groupe compétition. Depuis 
ses débuts, il a remporté une quinzaine de médailles, 2 coupes ainsi que 
d’autres coupes en relais par équipe. Il a terminé 1er à certaines courses 
devant des nageurs de 2 ans plus âgés. Cela fait 2 saisons qu’il termine 
meilleur nageur de l’Ain de son 
âge. Il a 3 à 4 entrainements de 
1h45 par semaine et participe 
également des stages durant les 
vacances scolaires. 
Miley qui débute sa troisième 
année, devrait passer au niveau 
compétition dans 2 ans. Elle a 
déjà 6 médailles en compétitions 
internes. Elle a 2 entrainements 
par semaine et 3 compétitions 
internes par an.

Talents 
d’Ambutrix
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Talents 
d’Ambutrix

Les cyclistes d’Ambutrix

Le cyclisme est un sport individuel qui se 
pratique en équipe. Il est à la portée de tout 

le monde.  Il améliore la coordination, l’équilibre 
et la concentration, il mène également au 
dépassement de soi. Comme c’est une discipline 
qui se pratique en individuel, elle est très 

exigeante demandant aux enfants d’être assidu aux entrainements et DE 
donner le meilleur d’eux même pour progresser.  
Les jeunes cyclistes sont également sensibilisés au code de la route, car 
nous pratiquons le vélo sur route ouverte à la circulation.
La saison en école de cyclisme est découpée en quatre parties. Une 
première se déroule sur route jusqu’à fin octobre, puis nous enchainons 
sur le cyclocross jusqu’à mi décembre, ensuite nous nous abritons en 
salle pour pratiquer des jeux d’adresse. Et enfin de fin février jusqu’à fin 
juin nous roulons sur route. Des compétitions ont lieu quasiment tous les 
weekends, tous les coureurs sont récompensés.

Malo, Elias et Quentin, 
(de gauche à droite 
sur la photo) trois 
enfants de l’école 
d’Ambutrix, sont 
licenciés à l’école 
de cyclisme du Vélo 
Club d’Ambérieu en 
bugey, le VCA. Elias 
est le premier à avoir 
rejoint  le club en 
2020, suivi par Malo 
en 2021, puis par 
Quentin cette année.
Ils progressent très 
rapidement, ils sont 
présents à tous les 
entrainements et ne 
comptent pas leurs 
efforts. Comme on 
dit dans le cyclisme,  
ils appuient fort sur 
les pédales! Ils ont 
tous les trois un 
profil différent et 

savent déjà mettre en avant leurs atouts. 
Nos trois Butrians ont plusieurs podiums à leurs actifs, que ce soit en 
course sur route, ou en cyclocross.  Ils se sont illustrés dans l’Ain, le Rhône 
et l’Isère. 
Pour reprendre leurs mots :
« On se fait des nouveaux copains, on fait la course, on s’encourage et on 
s’amuse. C’est cool !! »
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Nos remerciements à toutes celles et ceux qui s’investissent au sein des 
actions pour le village d’Ambutrix.

Merci aussi à toutes les personnes qui ont contribué à la réalisation de ce 
bulletin municipal 

ainsi qu’à                     pour l’édition.

w w w . a m b u t r i x . f rw w w . a m b u t r i x . f r

Les vestiges de Verneaux

La section patrimoine du Foyer Rural se compose de quelques 
Butrians ou anciens Butrians qui font des recherches sur l’histoire 

et le passé du village. Ils se retrouvent un mercredi tous les 15 jours pour 
peaufiner leurs recherches. Actuellement, 5 personnes sont inscrites.

Il y a quelques années, la section patrimoine avait créé une exposition sur la 
Seconde Guerre mondiale ainsi qu’un recueil de Chroniques Butrianes autour de cette période.

Actuellement, ils planchent sur l’histoire et les événements clés du village comme les fêtes, la 
fête gauloise, la vogue, les Joyeux Carrougiens et travaillent sur la création de petits livrets qui 
regrouperaient les différents thèmes exposés ci-dessus.

Le secteur de la Croix-Balthazar recèle des vestiges historiques discrets mais intéressants. La 
section patrimoine du Foyer rural s’est intéressée à ces ruines, que vous pouvez apercevoir 
en vous enfonçant un peu dans la forêt, à partir du chemin « sur la Tuillère », au départ de la 
Croix-Balthazar, ou en longeant les étangs.

Le château de Verneaux était situé en surplomb du village d’Ambutrix, à 2 km environ de la Tour 
de Saint-Denis, en direction du col de Chatenay, entre Bettant et Vaux-en-Bugey.
Le nom du château est d’origine celtique : la verne est un autre mot pour désigner l’aulne, une 
essence d’arbre très présente dans la région.
D’après les archives, la construction du château de 
Verneaux daterait du XIV ième siècle. Il a apartenu à la 
famille des Coligny et aux Dauphins de Savoie.
Le château a été détruit pendant la révolution 
française. Son dernier habitant, Victor-Henri Murat a 
fui en emportant ce qu’il pouvait. Les villageois ont 
ensuite pillé et détruit le château, récupérant les tuiles, 
les portes ou autre matériau utiles à la construction. 
Ainsi, dans le village, certaines maisons comportent 
des morceaux du château.
Le 9 janvier 1793, les archives signalent la confiscation 
des biens du château au profit de la nation.
Aujourd’hui il ne reste au sommet de la butte que 
quelques pans de mur envahis par le lierre et les ronces.

L’ancienne Thuilerie se trouve à côté des étangs, dans 
le même secteur. A ce jour, il reste un pan de mur bien 
visible depuis le sentier. Au XVIII ième siècle, cette 
thuilerie, qui profitait de la terre argileuse des étangs, 
était composée de plusieurs batiments.


